



An den Oberbürgermeister  
der Landeshauptstadt München  
Herrn Dieter Reiter  
Rathaus, Marienplatz 8  
80331 München

München, den 17. 10. 2018

**Anfrage:  
Chaos bei der Auszählung der Landtags- und Bezirkswahlen in München?**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

nach Berichten mehrerer Wahlhelferinnen und Wahlhelfer der vergangenen Wahlen am 14. Oktober 2018 gab es massive Probleme mit den sogenannten 'Wahlkoffern', die eigentlich die Arbeit in den Wahlbezirken erleichtern sollten. Es gibt zahlreiche Berichte über zusammenbrechende Verbindungen mit der Folge, dass die bisher gemachten Eingaben verloren waren und erneut eingegeben werden mussten. Gegen Mitternacht kam dann gar keine Verbindung mit dem Wahlamt mehr zustande, die Wahlvorstände konnten auch niemanden mehr erreichen, der Hilfe leisten konnte.

Außerdem ist auffällig, dass München die Landtagswahlergebnisse erst als Letzte an den Landeswahlleiter melden konnte, für die Bezirkswahlen sind immer noch keine Ergebnisse veröffentlicht.

Wir bitten deshalb um Beantwortung der folgenden Fragen?

1. Welche Probleme gibt bzw. gab es bei der Datenübertragung aus den Wahlbezirken?
2. Warum konnten die Wahlhelfer ab Mitternacht niemanden mehr erreichen, der sie unterstützen konnte?
3. Warum dauerte die Auswertung der Landtagswahlen so lange? Gab es dabei auch technische Probleme mit der Fachanwendung?

**Brigitte Wolf (DIE LINKE)**

**Cetin Oraner (DIE LINKE)**